
Накануне значимой даты на област-
ную станцию переливания крови в Пер-
воуральске пришёл Сергей Диндял. Он 
сдаёт кровь примерно один раз в три 
месяца. За последний год на ОСПК по-
бывал четыре раза. Пандемия корона-
вирусной инфекции помехой не стала. 
«Знаю, что на станции всё стерильно. 
Высокий профессионализм персонала 
не позволяет усомниться в безопасно-
сти сдачи крови в условиях карантина», 
– убеждён Сергей Дмитриевич. Само-
чувствие у него после процедуры хо-
рошее, нет головокружения и других 
неприятных ощущений. В целом, по 
словам собеседника, донорство для 
его организма только на пользу – кровь 
обновляется, включается иммунная си-
стема, он чувствует себя бодрее. 

Сергей Диндял вспоминает, что 
впервые стал донором в конце 90-х го-
дов. С коллегой произошёл несчаст-
ный случай (получил огнестрельное 
ранение), срочно нужна была кровь. И 
на работе попросили поддержать то-
варища. Добровольцы откликнулись, 
среди них был и Сергей. Тогда донор-
ская кровь спасла молодому человеку 
жизнь. А к Сергею пришло осознание, 
что он совершил благородный посту-
пок. В следующий раз, когда вновь 

потребовалась помощь коллеге, он 
не раздумывая, в числе первых сдал 
кровь. А в дальнейшем решил это де-
лать регулярно. Он, конечно, мечтает 
стать «Почётным донором», за это го-
сударство даёт материальное возна-
граждение и льготы. Но главное для 
Сергея даже не деньги, а желание по-
могать людям, оказавшимся в беде. 

Наш герой трудится в торговой се-
ти «Магнит» на складе продуктов пи-
тания. Ведёт здоровый образ жизни. 
Активный, подвижный – он с юности 
увлёкся парашютным спортом в клу-
бе «Саланг» под руководством Вик-
тора Лысенко. Вообще-то он боялся 
высоты, но преодолел себя и проявил 
характер. Тренировки и прыжки с па-
рашютом – это, конечно, адреналин. 
Но занятия научили его собранности 
и организованности, воспитали ко-
мандный дух и чувство локтя. Недавно 
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Уважаемые первоуральцы! 
Дорогие земляки!

12 июня мы отмечаем самый важ-
ный государственный праздник - День 
России!

Мы гордимся своей Родиной – 
страной с тысячелетней историей, 
великими подвигами и победами со-
отечественников. Этот праздник от-

мечают все, кто вкладывает собственный труд, талант и 
силы в развитие государства. Нам есть чем гордиться – 
у нас великая культура, богатейшая история, огромные 
достижения в самых разных сферах жизни.

Для каждого из нас Россия начинается с малой ро-
дины. И потому этот праздник вызывает и личные эмо-
ции. Наше родное Отечество – это место, где мы рабо-
таем, воспитываем детей и строим планы.

Первоуральск является промышленным центром и 
динамично развивающимся городом, играя важную роль 
в социально-экономической сфере региона и страны. 
И сейчас первоуральцы многое делают для своей лю-
бимой Родины. Наш труд, наши достижения и победы – 
это вклад в могущество и процветание всей России.

Примите самые тёплые пожелания крепкого здоро-
вья, счастья, благополучия. Пусть наша многонациональ-
ная Родина будет и дальше развиваться и процветать!

С праздником, с Днём России!
Äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî ñîáðàíèÿ Ñâåðäëîâñêîé 

îáëàñòè, ïåðâûé çàìåñòèòåëü ãåíåðàëüíîãî äèðåêòîðà – 
îïåðàöèîííûé äèðåêòîð ÏÀÎ «×ÒÏÇ» è ÀÎ «ÏÍÒÇ»

Àëåêñåé Äðîíîâ 

Дорогие первоуральцы!

Поздравляю вас с главным госу-
дарственным праздником — Днём 
России!

Сегодня этот праздник объединя-
ет всех, кто любит свою Родину, чтит 
её славную историю и традиции, тру-
дится во имя её достойного будущего.

В своё  время День России стал 
символом новой демократической 

страны, перед которой стоят масштабные задачи. Это 
развитие и укрепление экономики, улучшение социаль-
ной сферы, повышение качества жизни граждан.

Только нашими общими усилиями мы добьемся вы-
соких результатов. Сегодня от каждого из нас, от наше-
го труда, инициативы и гражданской ответственности 
зависит настоящее и будущее нашего города, области 
и всей страны.

С праздником, уважаемые первоуральцы! Желаю 
вам крепкого здоровья, семейного благополучия, уве-
ренности в завтрашнем дне и достижения всех постав-
ленных целей!

Èãîðü Êàáåö, 
ãëàâà ãîðîäñêîãî îêðóãà Ïåðâîóðàëüñê

Уважаемые первоуральцы!
Примите искренние 

поздравления с Днем Ðоссии!

Наша страна – великая держава 
с многовековой историей, сильными 
традициями, а главное уникальными 
людьми. Россия – это мы с вами. В 
каком бы уголке огромной страны мы 
ни жили, к какой бы национальности 
ни относились, заветы какой бы ре-

лигии ни чтили, мы – россияне. Мы любим свою Роди-
ну, сохраняем традиции предков и строим светлое  бу-
дущее своей страны. 

Весом вклад Первоуральска и его жителей в соци-
ально-экономическое развитие страны. Мы знаем, что 
только вместе, общими усилиями сможем обеспечить 
процветание своей Родины и делаем всё от нас завися-
щее ради благополучия нашей России, счастливой жиз-
ни будущих поколений её жителей. 

Пусть праздничный день придаст сил для дальней-
ших свершений, добавит уверенности в завтрашнем дне! 
Крепкого здоровья, благополучия, успехов в добрых на-
чинаниях, мира и добра!

Ïðåäñåäàòåëü Ïåðâîóðàëüñêîé ãîðîäñêîé Äóìû,  
äåïóòàò ïàðòèè «Åäèíàÿ Ðîññèÿ» 

Ãàëèíà Ñåëüêîâà

газета основана в октябре 1931 года

Каждый год 14 июня отмечается Всемирный день 
донора крови. 2020 год не станет исключением. Само 
слово «донор» происходит от латинского «danare» – 
дарить, потому что зачастую доноры дарят другим 
не только кровь, но и жизнь.

Сергей прыгнул с парашютом вместе с 
супругой Олесей. Она тоже была в вос-
торге и решила в дальнейшем поддер-
живать увлечение мужа.

На днях, побывав на станции пе-
реливания крови, лично убедилась в 
серьёзной профилактике против ко-
ронавируса. Всем при входе меряют 
температуру, дезинфицируют руки, 
обязательными являются маска, бахи-
лы, специальный костюм. Заведующая 
отделом комплектации донорских ка-
дров Ирина Александровна Пономарё-
ва сказала, что несмотря на карантин 
донорский поток не уменьшился. За 
пять месяцев на ОСПК побывали более 
полутора тысяч доноров, которые сда-
ли кровь и плазму. Из них 117 – первич-
ные доноры, восемь – студенты Первоу-
ральского металлургического колледжа 
и политехникума. На станции перели-
вания крови заинтересованы в притоке 
молодых доноров. Для этого проводят 
экскурсии школьников и студентов, ор-
ганизовали волонтёрский отряд, кото-
рый участвует в различных акциях. Ребя-
та готовят информационный материал, 
общаются с людьми на улицах города, 
вручают листовки. Молодым активи-
стам вручают Благодарственные пись-
ма. В будущем многие из них станут «По-
чётными донорами». Кстати, накануне 
праздника это звание получили перво-
уральцы Иван Кукушкин, Сергей Рожков. 

Донорская кровь жизненно необхо-
дима для лечения, для экстренной ме-
дицинской помощи. Она использует-
ся для продления и улучшения жизни 
пациентов, страдающих смертельно 
опасными заболеваниями, для прове-
дения сложных хирургических опера-
ций. Кровь нужна для оказания помо-
щи раненым в чрезвычайных ситуациях, 
помогает спасать жизни матерей и но-
ворожденных. А в период пандемии до-
норскую плазму с антителами, получен-
ную от переболевших коронавирусом, 
переливают заразившимся тяжёлым 
пациентам. Этот эффективный метод 
помогает быстрее излечиться.

«DANARE» – 
ДАРИТЬ ЖИЗНЬ

С начала года сдали 
кровь 1528 доноров 
со всего Западного 
управленческого округа.

ВСЕМИРНЫЙ 
ДЕНЬ 

ДОНОРА
КРОВИ
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НОВЫЕ НАЗВАНИЯ УЛИЦ 
В год 75-летия Победы в Великой Отечественной 

войне в Первоуральске завершилось 
голосование по наименованию пяти улиц в честь 

первоуральцев-фронтовиков.

Новые названия улиц появятся уже этим летом в Би-
лимбае и Новоуткинске. Опрос проводился на сайте ад-
министрации и в социальных сетях.

В голосовании приняли участие более 1100 перво-
уральцев. Выяснилось, что горожане отдали больше 
всего голосов за Николая Спиридоновича Третьякова, 
Виталия Васильевича Томиловских, братьев Дмитрия 
и Якова Луканиных, Муллояна Ахмедьяновича Усмано-
ва, Александра Андреевича Парминова. Окончатель-
ное решение о наименовании улиц будет принимать 
глава Первоуральска. 

БЛАГОУСТРОЙСТВО ДВОРА
Современный детский игровой комплекс 

появился в одном из дворов на улице Береговая.

Благоустройство выполняют по федеральной про-
грамме «Формирование комфортной городской сре-
ды». Подрядчик приступил к реализации проекта в 
майские праздники. За месяц строители сняли старый 
асфальт, выровняли площадку, установили бордюры, 
уложили плитку. Сейчас завершают монтаж детской 
площадки. Впереди асфальтирование дорожек, обу-
стройство газонов, посадка кустарников. В заверше-
ние строители установят ограждения, чтобы двор был 
безопасным, на его территорию в дальнейшем не смо-
гут заезжать машины. 

Дополнительно управляющая компания решила об-
новить крылечки и покрасить фасады домов. Рабочие 
установили каркас для декоративных плит, которыми за-
кроют стену одного из домов. Работы идут с опереже-
нием графика. Срок исполнения контракта 30 июня, но 
сдать объект планируют раньше.

Благоустройство двора реализуется за счёт област-
ного и местного бюджетов, также обязательно финансо-
вое участие жителей домов в размере 20 процентов от 
стоимости. По словам начальника отдела благоустрой-
ства УЖКХ Кристины Руденко, в городе до конца лета ве-
дётся приём заявок на участие в программе в 2021 году. 
Для этого жителям необходимо собрать инициативную 
группу, сделать проект благоустройства двора, утвер-
дить его на общем собрании и представить в городское 
управление жилищно-коммунального хозяйства.

Напомним, в прошлом году в рамках программы был 
благоустроен двор на улице Трубников.

КАКИМ СТАНЕТ БРЕНДБУК 
ПЕРВОУРАЛЬСКА

Начались общественные обсуждения нового 
логотипа и брендбука города.

Ранее жителям представили масштабную програм-
му благоустройства. Она предполагает оформление 
городской среды в едином стиле. Эксперты под руко-
водством Сергея Капкова, которого для преображения 
Первоуральска пригласила Группа ЧТПЗ, разработа-
ли стандарты оформления центральных улиц города: 
требования к рекламным вывескам, автобусным оста-
новкам, торговым павильонам и другим объектам го-
родской среды. В обсуждении мастер-плана по бла-
гоустройству принимали участие сами первоуральцы. 
По их мнению, брендирование города сделает его при-
влекательным для инвесторов и туристов, а также по-
зволит развивать инфраструктуру в единой концепции.

Как идеи нового брендбука вписались в реальную 
городскую среду, теперь может оценить каждый: в 
рамках новой концепции на въезде в муниципалитет 
обновили стелу «Первоуральск». Работы организовал 
Новотрубный завод: специалисты не только перекра-
сили буквы, но и укрепили металлоконструкции, а так-
же полностью отреставрировали герб города. Теперь 
красный – основной цвет стелы, означающий лидерство 
и первенство. Ознакомиться с новым брендбуком мож-
но на сайте администрации в разделе «Общественные 
обсуждения», а также на сайте «Первоуральск. Преоб-
ражение». Подать свои предложения жители могут по 
электронной почте. Общественные обсуждения прод-
лятся до 26 июня. 

Руководитель проектов «Центра аналитики города» 
Валентина Миронова: 

– Бренд Первоуральска был представлен горожанам 
в феврале 2020 года и сразу получил положительный 
отклик. Его лёгкая воспроизводимость и формы наш-
ли поддержку у местных предпринимателей, которые 
заинтересовались, как его можно применять при изго-
товлении сувенирной и иной продукции.

COVID-19

В Крылосово, в здании начальной 
школы-детского сада № 17, которое 
было построено в 1983 году, рабо-
ты выполнены уже на 40 процентов. 
В 2018-м здесь капитально отремон-
тировали кровлю. А теперь обновля-
ют фасад – утепляют межпанельные 
швы и красят здание.

– Из стыков убираем старый уте-
плитель, затем делаем теплоизо-
ляцию швов специальным материа-
лом, после этого рабочие штукатурят 
и наносят гидроизоляционный слой 
мастики на межпанельные стыки. В 
дальнейшем они отремонтируют от-
косы окон, загрунтуют и покрасят 
фасад. Для его оформления выбра-
ны яркие краски – жёлтый, зелёный 
и оранжевый, – рассказал Игорь Аку-
лов, руководитель компании-под-
рядчика.

– Такая яркая, солнечная гамма 
была очень нужна социально значи-
мому учреждению, которое посеща-
ют 110 детей, оно является одним из 
важных элементов инфраструктуры 
деревни. Здесь проходят мероприя-
тия для жителей Крылосово разного 
возраста, – поделилась впечатления-
ми директор образовательного уч-
реждения Ираида Гудырева.

АКТУАЛЬНО

Капитальные ремонты этим летом будут проведены в четырёх 
образовательных учреждениях городского округа – школах № 12, 14, 17 и 36.

Водное поло, синхронное плавание и прыжки в воду – в Первоуральске будут 
развивать новые олимпийские виды спорта. Для этого на месте старого 
городского бассейна возведут два новых. 

Реконструкцию здания ДВВС и 
строительство рядом с ним ещё од-
ного бассейна проведёт управление 
капитального строительства Сверд-
ловской области. Соответствующие 
документы уже подписаны. Оба спор-
тивных объекта будут находиться там 
же, на проспекте Ильича, территорию 
возле них благоустроят. 

Новый спортивный комплекс в Пер-
воуральске будет соответствовать 
международным требованиям к прове-
дению соревнований мирового уров-

ня. Планируется, что первоуральский 
Дворец водных видов спорта примет 
участников Всемирной Универсиады 
летом 2023 года. Соревнования по 15 
видам спорта, среди которых водное 
поло, фехтование, волейбол и лёгкая 
атлетика, будут проходить в Екатерин-
бурге и соседних городах – всего на 
18-ти спортивных объектах области. 
После Универсиады в обновленном 
ДВВС смогут тренироваться и перво-
уральцы. Количество секций при этом 
значительно расширится. 

ЧАСТИЧНОЕ 
СНЯТИЕ 
ОГРАНИЧЕНИЙ

Более двух недель в 
сутки в регионе фиксиру-
ется больше 200 заболев-
ших, региональные власти 
заявили, что область вы-
шла на плато. 

На основании этого в 
регионе частично сняты 
ограничения, введённые 
из-за распространения 
коронавируса. В частно-
сти, власти разрешили ра-
боту небольших непродо-
вольственных магазинов 
с отдельным входом и са-
наториям, у которых есть 
медицинская лицензия. 
Но это не отменяет, а на-
против, требует усиления 
профилактических мер: 
масочного режима, соци-
ального дистанцирования 
и санитарной обработ-
ки помещений. Торговые 
объекты, которые будут 
нарушать правила сани-
тарной защиты, закроют 
до конца действия режима 
повышенной готовности. 
Следить за этим будут соз-
данные ранее контрольные 
группы.

В Свердловской обла-
сти за сутки зафиксировано 
ещё 284 заболевших новой 
коронавирусной инфекци-
ей. Большинство – жите-
ли Екатеринбурга. Всего 

в регионе за время пан-
демии зарегистрировано 
8194 случаев COVID-19. Из 
них около 3,5 тысяч чело-
век уже выздоровели, 48 
скончались. В нашем горо-
де, который на пятом ме-
сте в регионе по количеству 
заболевших, за минувшие 
сутки был установлен ан-
тирекорд – 12 новых случа-
ев коронавируса. С начала 
пандемии заразились 147 
первоуральцев.

ТЕСТ НА КОВИД
Увеличение числа выяв-

ляемых случаев COVID-19 
напрямую связано с коли-
чеством тестов, которые 
ежедневно сдают тысячи 
жителей региона. 

Сделать это можно и 
в Первоуральске. Данный 
тест сегодня один из са-
мых популярных запросов 
в интернете. Сейчас сдать 
анализ без медицинских 
показаний можно только 
в частных лабораториях. 
При этом есть два вида об-
следования: одно – пока-
жет болен ли человек сей-
час, второе – перенёс ли 
он это заболевание ранее. 
Главное условие для сдачи 
теста – заходить в лабо-
раторию строго по одно-
му и по предварительной 
записи. После каждого 
пациента помещение де-

НОВЫЙ БАССЕЙН ДЛЯ НОВЫХ ПОБЕД

Кроме того, подрядчик отремон-
тирует цокольный этаж, все входные 
группы, туалетные комнаты. Завер-
шить работы планируется к 31 июля.

В здании школы № 36 в Кузино 
идут более масштабные работы. По-
мимо ремонта фасада и цоколя зда-
ния здесь полностью заменят кровлю. 
Это трудоемкий процесс, привязан-
ный к погодным условиям. 

– В школе поставят новые пла-
стиковые окна. Таким образом, сразу 
решатся две проблемы – освещения 
и тепла. В нашем холодном климате 
температурный режим в помещении, 
где занимаются дети, имеет немало-
важное значение, – отметила дирек-
тор школы № 36 Елена Макарова.

Для фасада выбрали серый, го-
лубой и желтый цвета. Над крыльцом 
центрального входа в здание появится 
рисунок поезда – в память о том, что 
в начале 20 века через Кузино проло-
жили участок Уральской горнозавод-
ской железной дороги, и посёлок стал 
станционным.

Всего ремонтные работы этим ле-
том пройдут в 13 образовательных уч-
реждениях городского округа.

зинфицируют. И тест на ко-
ронавирус, и на антитела к 
нему стоят около двух ты-
сяч рублей. 

Самым достоверным ме-
тодом выявления COVID-19 
считается метод ПЦР – по-
лимеразная цепная реак-
ция. Он позволяет обнару-
жить даже очень небольшое 
количество вируса в теле че-
ловека. Руководитель про-
ектов сети федеральных 
лабораторий Александр Со-
ловьёв рассказал, что тест 
разработан к конкретному 
РНК вируса. Положительный 
результат считается высоко 
достоверным.

Мазок на коронавирус 
берут через нос или рот – с 
задней стенки глотки. Что-
бы уменьшить вероятность 
ложноотрицательных ре-
зультатов, за четыре часа 
до процедуры нужно отка-
заться от еды и напитков, 
сигарет и жевательной ре-
зинки.

Для подстраховки тест 
делается дважды, оба мате-
риала опечатываются, уби-
раются на хранение, затем 
пробы отвезут на исследо-
вание. Результат сообщат 
спустя три дня дистанцион-

но: по телефону или элек-
тронной почте. Ещё одно 
исследование – анализ кро-
ви на антитела. Его чаще 
всего сдают те, кто счита-
ет, что уже переболел коро-
навирусом. Исследование 
даже укажет, как давно пе-
реболели.

Администратор меди-
цинской лаборатории Ксе-
ния Шестакова отметила, 
что иммуноглобулин обра-
зуется в организме с мо-
мента попадания антиге-
на примерно через две-три 
недели, бывает и раньше. А 
после образуются антите-
ла. Они могут показать, пе-
реболели ли вы коронави-
русной инфекцией.

Как говорят специали-
сты, такое тестирование 
многим помогает разве-
ять страхи. Кроме того, при 
наличии в организме анти-
тел к коронавирусу, паци-
ент может стать донором 
плазмы. Таким способом в 
Свердловской области уже 
вылечили несколько чело-
век, которые тяжело пере-
носили COVID-19.

Тест на коронавирус и 
анализ на антитела для всех 
желающих в Первоураль-
ске начали делать через ме-
сяц после введения режи-
ма ограничений. А вакцина 
от COVID-19, по прогнозам 
специалистов, появится не 
раньше осени. До этого за-
щитить себя от инфекции 
поможет только соблюде-
ние санитарно-эпидемио-
логических правил.

– Первоуральский Дворец во-
дных видов спорта включен в пере-
чень объектов FISU к проведению 
летней Универсиады 2023 года. На 
сегодняшний день у нас подписа-
ны документы о передаче данного 
объекта в областную собственность. 
После реконструкции бассейна и 
проведения Летней Универсиады 
он вновь будет передан в муници-
пальную собственность, – проком-
ментировал глава Первоуральска 
Игорь Кабец. Он подчеркнул, что ре-
конструкция ДВВС открывает боль-
шие возможности для развития но-
вых олимпийских видов спорта в 
нашем городе.
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Уральский

НОВОСТИ

АНДРЕЙ КОМАРОВ ВНОВЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ СОВЕТА 

ДИРЕКТОРОВ
По итогам первого заседания Совета директоров 

в новом составе, прошедшего 5 июня, Андрей 
Комаров переизбран председателем Совета 

директоров публичного акционерного общества 
«Челябинский трубопрокатный завод». 

Также Андрей Ильич из-
бран председателем двух 
комитетов Совета дирек-
торов – по корпоративному 
управлению и аудиту. Соот-
ветствующие решения еди-
ногласно приняты на засе-
дании Совета.

Комитет по номинациям 
и вознаграждениям возгла-
вил член Совета директо-
ров «Альфа-банк», незави-
симый директор Qiwi Pls и 
Rissa Investments N.V. Алек-
сей Марей. Руководствуясь 

положением о Совете директоров и рекомендациями 
комитета по номинациям и вознаграждениям, выданны-
ми по результатам оценки соответствия критериям не-
зависимости, предусмотренным рекомендациями ко-
декса корпоративного управления банка России, член 
Совета директоров Алексей Марей признан независи-
мым директором.

Председателем комитета по стратегическому пла-
нированию переизбран Вадим Махов. Так, независимые 
директора возглавили два из четырёх комитетов, функ-
ционирующих при Совете директоров. В состав комитета 
по стратегическому планированию также вошли незави-
симые директора Алексей Марей и Василий Номоконов.

В рамках заседания члены Совета директоров утвер-
дили положения комитетов по аудиту и по номинациям 
и вознаграждениям в новой редакции и кредитную по-
литику компании.

Андрей Комаров – акционер Группы ЧТПЗ, сопред-
седатель Фонда развития трубной промышленности, 
Почётный металлург Российской Федерации, член Рос-
сийского союза промышленников и предпринимателей. 
Он является главным идеологом корпоративной фило-
софии Группы ЧТПЗ «Белая металлургия», инициато-
ром создания образовательной программы «Будущее 
Белой металлургии», признанной лучшей практикой по 
подготовке кадров Минобрнауки РФ, Агентством стра-
тегических инициатив и Национальным агентством раз-
вития квалификаций. Ведёт масштабную социальную и 
благотворительную деятельность на территориях при-
сутствия компании.

МОДЕРНИЗАЦИЯ ПРОИЗВОДСТВА
На ПНТЗ запущена линия по порезке 

и торцовке высокоточных труб для 
автомобилестроительной отрасли.

Производительность участка составляет до 500 тонн 
патрубков для карданных валов и частей кузова автомо-
билей в год. Инвестиции в проект составили около 2,5 
миллионов рублей. Оборудование нового производ-
ственного комплекса (торцефасочный и трубоотрезной 
станки) обеспечивает точность длины до 0,5 миллиме-
тров и прямого угла среза патрубков из легированных 
и углеродистых марок стали. Это соответствует са-
мым жёсткими требованиям ключевого клиента в дан-
ном сегменте — компании «Эдша Тольятти» (входит в 
группу Edscha), которая поставляет детали для компа-
нии «АвтоВАЗ».

– В рамках долгосрочной стратегии компания фоку-
сируется на расширении клиентского предложения за 
счёт развития перспективных сегментов и производ-
стве нишевой продукции. Использование высокоточ-
ных патрубков Группы ЧТПЗ позволит клиентам сокра-
тить затраты на переработку трубной продукции при 
производстве автомо-
билей, – комментиру-
ет директор по страте-
гии и развитию Группы 
ЧТПЗ Дмитрий Бурлай.

Ранее белые метал-
лурги освоили новый 
вид индустриальных 
сварных труб для корпу-
сов амортизаторов гру-
зовых автомобилей. По 
итогам 2019 года Груп-
па ЧТПЗ увеличила от-
грузки сварных труб 
малого диаметра на 7 
процентов.

ДАТА

ля Анны Исламо-
вой быть на высо-
те – ежедневный 
труд. С помощью 
многотонной ма-

шины она перемещает по 
цеху пакеты труб, оборудо-
вание и запчасти, необхо-
димые на производстве. О 
нужной на заводе профес-
сии с детства слышала от 
мамы, которая всю жизнь 
проработала крановщиком 
на ПНТЗ.

Анна Исламова, маши-
нист крана Финишного цен-
тра ПНТЗ: 

– Мама мне посоветова-
ла пойти по её стопам, но я 
сначала засомневалась, по-
шла работать продавцом. 
Правда, скоро разочаро-
валась в этой профессии и 
решила прислушаться к му-
дрому совету – так оказа-
лась в отделе кадров ПНТЗ. 
Мне очень нравится ездить 
на высоте, возить груз. От-
ветственность большая, 
конечно: мы отвечаем за 
жизнь людей, которые на-
ходятся внизу. Но и «плюсы» 
ощутимы: стабильность, за-
работная плата, социаль-
ные гарантии.

Не думала, что станет 
машинистом крана, и Ксе-
ния Винокурова. После шко-
лы поступила в техникум на 
юриста. Но когда речь за-
шла о поиске работы, ока-
залось, что самый верный 
вариант – Новотрубный за-
вод. Думала, что устроилась 
временно, а оказалось, что 
нашла своё призвание. День 

крановщика как свой про-
фессиональный праздник 
Ксения Винокурова отме-
чает уже десять лет. Гово-
рит, каждая смена для неё, 
как экзамен на вниматель-
ность и точность: нужно пе-
редвигать большие объекты 
в замкнутом пространстве и 
при этом всегда помнить о 
коллегах. Свои навыки Ксе-
ния не раз демонстрировала 
на корпоративных конкур-
сах профмастерства, и ста-
новилась лучшей. Работать 
на результат и с полной от-
дачей, по её мнению, неотъ-
емлемая часть ответствен-
ной профессии.

Ксения Винокурова, 
машинист крана трубоволо-
чильного цеха ПНТЗ: 

– Без крановщиков на 
заводе не обойтись, ведь 
мы перемещаем все грузы. 
Ремонт оборудования так-
же нельзя произвести без 
крана. Могу отметить, что во 
время работы наверху важ-
ны концентрация и внима-
тельность, точное выполне-
ние операций. Ну а скорость 
нарабатывается с опытом.

Своё профессиональ-
ное мастерство крановщи-
ки демонстрируют на кор-
поративных конкурсах. Как 
правило, такие состязания 

БЫТЬ НА ВЫСОТЕ
Без них невозможно представить ни одну стройку, завод или порт: машинисты крана 
всегда там, где есть грузы. 4 июня свой профессиональный праздник отметили более 
600 крановщиков Новотрубного завода.

На Новотрубном заводе разработали технологию по производству бесшовных 
нержавеющих длинномерных труб в бунтах, используемых при изготовлении 
оборудования для переработки и сжижения природного газа. 

делятся на две части: на 
«теории» необходимо отве-
тить на вопросы, касающи-
еся крановых механизмов, 
безопасности и охраны тру-
да, философии Белой ме-
таллургии, а на «практике» 
выполнить сложные зада-
ния – к примеру, провести 
груз между стойками, над 
горизонтальной планкой и в 
конце поставить его точно в 
центр «мишени». На послед-
них соревнованиях, которые 
проходили в ноябре 2019 го-
да, своё мастерство пока-
зали 20 машинистов крана. 
Победителям вручили де-
нежные призы. 

Сегодня на ПНТЗ трудят-
ся более 600 машинистов 
крана. Подавляющее боль-
шинство – 92 процента — 
женщины.

Александр Клепиков, 
начальник службы по экс-
плуатации кранов трубово-
лочильного цеха ПНТЗ: 

– Машинист крана – од-
на из самых главных про-
фессий на заводе. Без пре-
увеличения можно сказать, 
что без этих профессиона-
лов производство остано-
вится. При этом сама рабо-
та довольно интересная, и 
многие новички остаются на 
заводе, становятся опытны-
ми, квалифицированными 
крановщиками. На ПНТЗ уже 
сложились целые династии. 
Как правило, это очень от-
ветственные люди, которые 
серьёзно подходят к делу. 

На предприятии отмеча-
ют: как бы ни модернизиро-
вали крановое хозяйство, а 
сегодня уже есть краны с ра-
диоуправлением, без уча-
стия человека процесс не-
возможен. Машинист крана 
остаётся одной из наиболее 
востребованных профессий 
на ПНТЗ.

Таисия Пономарева

Новинка от белых металлургов спо-
собна заменить импортные аналоги. 
На сегодня доля России на мировом 
рынке по добыче сжиженного природ-
ного газа (СПГ) составляет 6 процен-
тов. Согласно расчётам Министерства 
энергетики РФ, к 2025 году она достиг-
нет 15 процентов.

Это направление является одним 
из перспективных, так как у СПГ оче-
видные преимущества перед други-
ми энергоносителями. Так, например, 
для его поставки не нужны газопро-
воды, возможна транспортировка на 
большие расстояния по морю спе-
циальными судами. Кроме того, если 
сравнивать с трубопроводным, СПГ 
отличается более высоким качеством 
и содержанием метана, поскольку в 
процессе сжижения происходит его 
очистка от вредных примесей (серы).

Для получения СПГ применяют те-
плообменное оборудование, которое 
должно выдерживать большие перепа-
ды температур и давления, агрессивные 
и неоднородные среды. Для их изготов-
ления используют бесшовные нержаве-
ющие трубы в бунтах длиной не менее 
100-300 м, диаметром 6-16 мм, со стен-

кой толщиной 0,8-1,5 мм. В России та-
кие трубы не производили.

– Перед нами стояла задача в обе-
спечении СПГ-оборудования трубами 
из нержавеющей стали в бунтах отече-
ственного производства. Поэтому спе-
циалисты ПНТЗ при поддержке Ураль-
ского федерального университета 
разработали технологию производ-
ства бесшовных нержавеющих труб в 
бунтах длиной 40-100 метров, диаме-
тром 6-12 мм, со стенкой толщиной 
1 мм из стали в соответствии с техни-
ческими требованиями заказчика, — 
прокомментировал начальник группы 
новых видов труб для атомной энерге-
тики Андрей Серебряков.

Д

На фото: Анна Исламова, машинист крана Финишного 
центра ПНТЗ

НЕРЖАВЕЮЩЕЕ
ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

В разработке и освоении техно-
логии активное участие приняли спе-
циалисты технических и обслуживаю-
щих служб ПНТЗ.

Силами заводских специали-
стов в короткие сроки были реше-
ны вопросы по сворачиванию труб в 
бунты после прокатки на стане ХПТ, 
удаления технологической смазки с 
наружной и внутренней поверхно-
стей, термообработки труб в бун-
тах с защитой внутренней поверхно-
сти от образования окалины. И это 
не полный перечень задач, которые 
стоя ли перед специалистами. Также 
были приняты решения по рекон-
струкции и совершенствованию дей-
ствующего оборудования.

– Нам удалось освоить произ-
водство нового вида продукции на 
существующем оборудовании без 
привлечения дополнительных мно-
гомиллионных инвестиций. Качество 
поставленных труб полностью оправ-
дало ожидания заказчиков, – отметил 
начальник технологической группы 
трубоволочильного цеха № 7 Дми-
трий Сергеев.

Первые партии труб поставлены 
компаниям «Криогенмаш» и «ЗиО-
Подольск».

Планируется, что в связи с реали-
зацией масштабных СПГ-проектов в 
период с 2020 по 2030 годы россий-
ским производителям сжиженного 
природного газа ежегодно потре-
буется от 300 тысяч метров нержа-
веющих труб. Производственные 
мощности Группы ЧТПЗ позволя-
ют удовлетворить эту потребность в 
полном объёме.
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ЕГЭ СОСТОИТСЯ
 Несмотря на ограничительные меры Единые 

госэкзамены для выпускников пройдут в очной 
форме. 

В этом году на месяц позже, чем обычно, начнётся 
сдача ЕГЭ, сдавать экзамены будут только 620 школь-
ников, которые планируют поступать в вузы. 

По словам замначальника управления образования Га-
лины Ахалиной, все экзамены сохранены, за исключением 
обычной базовой математики (будет только профильная). 

«Репетиции» экзамена пройдут 29 и 30 июня, без уча-
стия школьников. Первые экзамены по географии, лите-
ратуре и информатике планируют провести 3 июля. Самая 
массовая сдача – по русскому языку – будет проходить на 
протяжении двух дней. Резервные дни для пересдачи про-
ведут в августе. Чтобы не допустить распространения ко-
ронавирусной инфекции, педагоги разрабатывают спе-
циальные схемы передвижения по аудитории, чтобы все 
участники процесса соблюдали дистанцию не менее полу-
тора метров. Школы приобретают дезсредства для обра-
ботки рук и обеззараживания воздуха, бесконтактные тер-
мометры для проверки температуры при входе в здание.

ОБЕСПЕЧЕНИЕ ТЕХСРЕДСТВАМИ 
РЕАБИЛИТАЦИИ

Старший помощник прокурора Первоуральска  
Э.В. Евсеева отметила, что государство гарантирует 

инвалидам проведение реабилитационных 
мероприятий, получение технических средств 

и услуг за счёт средств федерального бюджета. 

Технические средства реабилитации предоставля-
ются по месту жительства уполномоченными органами 
в порядке, определяемом Правительством РФ, Фондом 
социального страхования России, а также иными заинте-
ресованными организациями. Обеспечение осуществля-
ется по мере заключения госконтрактов в порядке оче-
рёдности по дате подачи заявления. 

Реализовать право инвалида на обеспечение техсред-
ствами реабилитации за счёт средств федерального бюд-
жета можно посредством выплаты денежной компенса-
ции, если данные средства не могут быть предоставлены 
инвалиду, либо если он приобрёл соответствующее тех-
средство за собственный счёт.

Таким образом, житель Свердловской области впра-
ве самостоятельно приобрести технические средства 
реа билитации и обратиться за предоставлением компен-
сации расходов любым удобным способом, например, 
направить заявление и документы через портал государ-
ственных услуг путём заполнения специальной интерак-
тивной формы. Кроме того, он может непосредственно 
обратиться в любое подразделение МФЦ или филиал го-
сударственного учреждения – Свердловского региональ-
ного отделения Фонда социального страхования РФ по 
месту жительства.
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ВНИМАНИЕ

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

ОПАСНОСТЬ
ЖАРКОЙ ПОГОДЫ

О д н и  г о р о ж а н е  у ж е 
устремились на пляжи, дру-
гие – стараются держать-
ся в тени. 

Специалисты просят 
не забывать, что такая по-
года – это не только хоро-
ший повод позагорать или 
поработать в саду, но и по-
тенциальная опасность для 
здоровья. Дерматологи го-
ворят, что нужно наносить 
на кожу солнцезащитный 
крем, чтобы избежать не 
только эстетических про-
блем, но и серьёзных забо-
леваний. Не стоит забывать 
и о солнечных и тепловых 

ударах. Чаще всего они на-
стигают пожилых людей во 
время работы в саду. 

Чтобы уберечься от сол-
нечного удара, необходи-
мо соблюдать несколько 
простых правил: пить мно-
го воды, сократить физиче-
ские нагрузки и носить го-
ловной убор.

Обычно первоуральцы 
спасаются от жары на пло-
щади у фонтана. В этом го-
ду, из-за пандемии корона-
в и р у с а ,  е г о  о т к р ы т и е 
отложили до особого рас-
поряжения. Поэтому в по-
исках прохлады некоторые 

В Первоуральске установилась жаркая и засушливая 
погода.

МУЗЕЙ ДЛЯ ВСЕХ
12 июля 2020 года музею истории Новотрубного завода исполнится 47 лет. К этой дате 
запланирована презентация книги «Проводник традиций славных» – документально-
художественного очерка о хранилище заводской истории. Это первая в нашем городе 
книга о музее.

– Заголовок данной пу-
бликации – это наимено-
вание музея, полученное в 
2006 году за победу в пер-
вом общественном конкур-
се музеев Большого Урала 
и Западной Сибири. Но ещё 
до почётного титула, изна-
чально, музей был задуман 
именно как учреждение, не-
обходимое всем поколени-
ям новотрубников, первоу-
ральцев. Доступное всем.

В книге рассказано, 
что инициатор создания 
заводского музея леген-
дарный директор Ф.А. Да-
нилов, поддержав идею 
заслуженных ветеранов, 
решил вопрос о строитель-
стве здания для хранилища 
истории: «Фёдор Алексан-
дрович Данилов сразу от-
мел предложения о разме-
щении музея на заводской 
территории: построить там 
здание или разместить му-
зей в одной из цеховых бы-
товок. Музей должен быть 
доступным для всех горо-
жан; для всех, кто посеща-
ет Первоуральск – твёрдое 
убеждение прозорливого 
директора. Его мудрость 
проявилась во всём, что ка-
салось возведения специ-
ального здания – объекта 
непроизводственного зна-
чения. Рассчитывать на фи-
нансовую поддержку свы-
ше не приходилось. Значит, 
только своими силами. 
По указанию Ф.А. Дани-
лова заводские конструк-
торы разработали проект 
под названием «Проход-
ная № 2». В этом здании и 
разместился музей исто-
рии ПНТЗ, в фонде которо-
го хранятся чертежи проек-
та с пометкой на каждом: 
«… выполнен по указанию 
директора». 

Фотоснимки чертежа 
и паспорта здания будут 

опубликованы на страни-
цах новой книги. Также как 
и воспоминания ветерана 
Великой Отечественной во-
йны, Почётной новотрубни-
цы Н.К. Красковской:

– Мы знали, что началь-
ник нашего отдела Роман 
Ананьевич Шкаленко посто-
янно отчитывается перед 

директором о ходе рабо-
ты над проектом. Вплотную 
над ним трудились талант-
ливые специалисты: архи-
тектор Валентина Иванов-
на Стерн и руководитель 
строительной группы Эльза 
Степановна Журова. Завер-
шили работу над проектом 
к концу лета 1969 года. Мы 
в отделе выпустили «Мол-
нию» с поздравлением кол-
лег. Ликовали все! 

С именем талантливо-
го архитектора В.И. Стерн 
связано сооружение на цен-
тральной площади пред-
приятия святыни ново-
трубников – Мемориала 
заводчан, погибших в го-
ды Великой Отечественной 
войны, а также памятника у 
проходной №2 – в честь ос-
нования НТЗ.

Не сбавлял темпов ра-
боты и главный собиратель 
материалов для музея В.А. 

Дроткевич. Количество их 
к 1970 году составило бо-
лее двух тысяч. Влади-
мир Анатольевич встре-
чался с ветеранами, их 
родственниками. Он тре-
петно относился к каждо-
му полученному документу, 
фотоснимку. Но особенно – 
к материалам-свидетель-

ствам Великой Отечествен-
ной войны. Неутомимый 
журналист побывал в 200 
семьях новотрубников, 
погибших на фронтах или 
пропавших без вести. Ред-
кие документы помещал в 
«особую», по его словам, 
папку под номером «семь». 
Они стали затем бесценны-
ми экспонатами музея.

Речь о Дроткевиче идёт 
на многих страницах кни-
ги. В военную пору и позже 
Владимир Анатольевич был 
ответственным секретарём 
газеты «Уральский труб-
ник», тогда и состоялось его 
знакомство с парторгом ЦК 
на заводе Ф.А. Даниловым. 
Ему Фёдор Александрович 
и поручил сбор материалов 
для музея.

В.А. Дроткевич родом из 
черноморского Новорос-
сийска. Окончил корабле-
строительный техникум. 

Но тяга к литературному 
творчеству и одарённость 
повели его по иному жиз-
ненному пути. Работая кор-
респондентом местной га-
зеты, Владимир написал 
две книги о моряках, под-
водниках. Затем журналист 
успешно трудился в перио-
дических изданиях Закав-
казья и города Калинина.

В 1930-е годы Влади-
мир Анатольевич угодил в 
мясорубку политических 
репрессий, в которой ему 
посчастливилось уцелеть. 
Судьба забросила его в 
Первоуральск. В газетах 
«Уральский трубник» и «Под 
знаменем Ленина» он был 
не только ответственным 
секретарем, но и фотогра-
фом. К фотографии при-
страстился с юности, а впо-
следствии – к кинокамере.

Перу В.А. Дроткеви-
ча принадлежат сценарии 
нескольких документаль-
ных фильмов – о Ново-
трубном заводе, а также 
«Пути Ермака» и «Реки не 
должны умирать». Талант-
ливый журналист, член со-
юза журналистов СССР 
стоял у истоков двух музе-
ев – истории Новотрубно-
го завода и истории посёл-
ка Билимбай. В 1977 году 
В.А. Дроткевич помог в 
создании экспозиции исто-
рии цеха № 28 НТЗ, разме-
щенной в цеховом красном 
уголке.

Для оперативного за-
вершения подготовки му-
зея к открытию была соз-
д а н а  р а б о ч а я  г р у п п а , 
деятельность которой ку-
рировал заместитель ди-
р е к т о р а  з а в о д а  Б о р и с 
Александрович Мамаев. 
Меня, в то время корре-
спондента заводской мно-
готиражки, в состав группы 
откомандировали в каче-
стве ответственной за ли-
тературную часть.

В книге показаны горя-
чие будни «пусковиков», 
«генеральная репетиция» 
открытия (посещение музея 
делегацией высшего уров-
ня) и сама церемония тор-
жественного открытия 12 
июля 1973 года.

На фото: здание музея 
1970-х годов. 

СЛОВО ЕЁ АВТОРУ – АЛЬБИНЕ ФИЛАТОВОЙ:

горожане отправляются к 
водоёмам. На Верхнем пру-
ду уже несколько дней 
ажио таж – горожан не сму-
щают ни запреты на купа-
ние, ни угроза распростра-
нения коронавируса. 

Береговые зоны на Верх-
нем пруду не предназначе-
ны для купания – здесь на-
ходится основной источник 
питьевого водоснабжения 
Первоуральска. Впрочем, 
другие водоемы городско-
го округа пока тоже не го-
товы к приему отдыхающих. 
Специальные комиссии нач-
нут проверку водоемов на 
безопасность только после 
снятия ограничений. До это-
го момента, лучший способ 
сохранить здоровье в жару 
– оставаться дома.

Жара может неблаго-
приятно сказаться не толь-
ко на здоровье. В ближай-
шие дни в регионе объявлен 
пожароопасный период. 

Накануне, из-за засухи, в 
Первоуральске уже случи-
лось возгорание сухой тра-
вы. Пожарные успели поту-
шить огонь до того, как он 
распространился на стоя-
щие рядом здания. Сейчас 
уральцев просят не забы-
вать о требованиях особого 
противопожарного режима. 

Пожарные напомина-
ют: запрещено проводить 
пожароопасные работы. 
При нахождении на дачных 
участках не жечь мусор и не 
допускать детей к играм с 
огнём и спичками. Напом-
ним, противопожарный ре-
жим в Свердловской обла-
сти введён с 30 апреля и 
действует бессрочно. При 
возникновении пожара со-
трудники МЧС просят неза-
медлительно сообщать по 
телефону пожарно-спаса-
тельной службы «101» или 
по телефону вызова экс-
тренных служб «112».


